

05.12.2023

Heute ein Apfelbäumchen pflanzen

Altenpflegeheim „Carl Heinrich“ Borna freut sich über neue Bäume und Sträucher

1.000 neue Obstbäume sollen in Sachsen wachsen – das ist das Ziel der Landtags-Initiative „Sachsen pflanzt gemeinsam“. Drei davon stehen vor dem Altenpflegeheim „Carl Heinrich“ in Borna. Hier wurden jetzt Apfelbäumchen, Himbeer- und Johannisbeersträucher in den Boden gebracht.

Als Heimleiterin Dana Mäding von der Aktion hörte, die gemeinnützigen und kommunalen Einrichtungen die Anschaffung von Obstbäumen finanziert, war sie sofort davon angetan. „Wir haben einen großen Garten, viel Platz vorm Haus und ein Insektenhotel mit hungrigen Bewohnern“, erzählt sie. Auch für die älteren Menschen sei es ein Gewinn, wenn sie den Verlauf der Jahreszeiten beobachten, Äpfel ernten und verarbeiten oder sich an einem schönen Zweig in der Vase erfreuen könnten.

Von der unkomplizierten Bewerbung über die rasche Bewilligung bis zur Bestellung und Lieferung aus der Baumschule sowie dem Einpflanzen sind gerade mal drei Monate vergangen. Nun heißt es fleißig gießen und warten. Bewohnerin Brigitte Scheppan freut sich sehr über die neuen Gewächse: „Je mehr Bäume, desto besser.“ Mit leuchtenden Augen erzählt sie von ihrem Schrebergarten, den sie 40 Jahre lang hegte und pflegte. „Alles“ hätte sie dort geliebt, vom Unkrautjäten bis zum Anpflanzen und Ernten.

Weil vielen das Gärtnern so vertraut ist, werden im Haus – eine Einrichtung der Diakonie-Tochter Heimverbund Leipziger Land gemeinnützige GmbH – mit Begeisterung mehrere Hochbeete gepflegt und die Erträge zu Desserts oder Kuchen verarbeitet. Für Nachschub in der neuen Saison ist schon mal vorgesorgt.